

その他のご意見がありましたらお書きください。(上記の①～⑯に関することでも結構です。)

① 保育園運営・内容について

- 毎日の連絡帳も一人ひとりを良く見てくれているんだと思うぐらい子どもの1日の様子をきちんと書いていただいています。
- 保育園に通い始めてから、子どもの成長をすごく感じているのも日頃から、子どもたちにご指導頂いている先生方のおかげです。
- 保育園へはいつも楽しく子どもは通っています。おともだちからの刺激や、先生方のご指導のもといろいろなことが自分でできるようになりました。運動会やきねっこ会など様々な行事にはりきっている姿は微笑ましく思います。親だけでは数えきれないたくさんの事を保育園から学びました。いつもありがとうございます。
- アンケート等で書かれた意見を出来る範囲で取り入れていらっしゃると思います。
- 一人目の子どもなので子どもの成長を促したり働きかけたりする方法がよくわからず子どもがするよりも手助けしてしまうことが多いのですが保育園では子どもたちが自らする力を伸ばしてくれていてトレーニングやお着替えなどいつの間にかできてしまっていて本当に助かっています。仕事でいっぱいいなところをいつも助けてもらっています。
- 楽しく通わせていただいています。ありがとうございます。
- いつも細やかな保育をありがとうございます。先生たちがいつも忙しそうだなと思います。子どものことを大事にしつつ保護者にとっても子育てしやすい環境づくりのサポートを今後も期待しています。
- 毎日安全に、楽しく生活が送れるよう先生方が努めてくださっていることがよく伝わっています。
- 子どもの成長や出来事もよく見て報告してくださり、安心して通わせられています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
- 日頃より先生方には温かい目で子どもたちを見守っていただき、感謝しております。
- 担任の先生方によってその時の子どもに合わせた形で日々の過ごし方(遊び・工作・お遊戯など)が工夫されていると毎年感じます。毎月季節やイベントにあった工作をしているクラスは子どもたち自身で季節感を味わいながら過ごしているからか、物事に結び付けて考えられるようになっている気がします。
- 異年齢交流も活発に行われていることもあり、子ども同士で多くのことに気づき学んでいける環境だと思います。
- 保育園でたくさんの経験、出会い学び本当に嬉しいです。一時保育時代はほとんどごはんも食べず、お昼寝も30分程度だったのが、しっかり2~3時間眠れているのを見ると安心できているんだなあと感じます。
- いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。
- 子どもは保育園での出来事を話してくれるようになり、日々楽しく過ごすことが出来ていると感じます。先生方のご指導のおかげで人間関係や社会性マナーなど沢山のことを憶えてくれて、とてもありがたく思っています。
- 遅番で迎えに行くことが多く、担任の先生とお話する機会が少ないのですが、登園した時に「昨日〇〇ちゃんはこうでしたよ」とか「最近こうなんですよ」と一言でも教えてくれる

ことがあると、とても嬉しくなります。担任の先生でなくても、よく気にかけてくれて、遅番の時間に「今日はこんな事言ってたね。面白かったね。」や「今日はかわいい上着だね」というように、子どもに声をかけてくれることもあります。よく見ていてくれていいところを見つけて話してくださると嬉しいです。ありがとうございます。

- 他の保育園では登園後～AM9:00,おやつ後に園庭で園児の笑い声元気に走り回る姿を見かけます。(外遊びの) 規定時間だけではなく、外気に触れる時間を増やし活動量を上げてほしいです。

② 職員について

- 園長先生を始め、担任の先生方もとても温かく安心して預けて働くことが出来ているのでいつも感謝しています。
- 園長先生をはじめ、先生方はよく努力をして、保育につとめていらっしゃると思います。大きな家族として集団での生活をしながら、子どもたちは社会を学んでいると思います。
- いつも先生方が笑顔でいてくれて、親子で安心の場所になっています。働きながら子育てをするという事が当たり前の様になっていますが、子どもも親も共に我慢したり、頑張っていて、その葛藤や不安などを大きく受け止めてくれるように常々感じています。とても感謝しています。いつもありがとうございます。
- 行事毎に園長先生が保護者に向けて話して下さるお話は、つい見過ごしそうな子どもの可能性を再確認させて下さりとてもありがたいと思っております。
- 担任の先生方も子どもたちそれぞれの面を伸ばしてくれるような指導をしてくださっていると感謝しております。
- 担任の先生だけでなく、他の先生方も子どもの名前を覚えてよく声をかけてくださいます。園全体で成長を見守っていただいている事をありがたく思っています。
- よくして頂いているので特にありません。
- 園長先生が日頃からよく声をかけてくださり、色々お話して下さるので、とても心強く感じています。園児一人ひとりによく目配りがされていると感じ、日頃の保育に感謝しています。
- お迎えの際、残業で遅くなってしまうことがあり、その分子どもを待たせ可哀想な思いをさせるな・・・という気持ちから、子どもに遅くなってごめんね・・・と帰り支度の前に声をかけたりすると“支度を先に済ませてください”と言われてしまったり、“今日、これ作ったのあるから見て“と子どもがニコニコして教室へ連れて行ってくれようとする”と、支度が終わったらもう戻らないでください”と言われてたりすることが多く、その辺りは臨機応変に多少は許して頂けないものかと思いました。もう少し、子どもを待たせてしまって申し訳ない・・・と、感じている親の気持ちに寄り添ってほしいです。ですが、本当に保育というお仕事は、心身共に元気で穏やかでないといけないと感じております。なので、大きな怪我もなく安心して子どもを預けることのできるこちらの先生方には、日々感謝しております。今後ともよろしお願いいたします。ぜひ保護者の声に耳を傾けてください。

<お答えします>

職員に対し、温かい励ましや厳しい声を頂きありがとうございます。

保育士の言葉がけに配慮が足りず、ご迷惑をおかけして申し訳ありません。全職員で同じ対応ができるように努めてまいります。

毎日の登園時子どもが、「ほいくえんが楽しい！バイバイ！」と、元気に登園する姿を見ると保護者の皆様も安心感や嬉しさで、今日も一日頑張ろうという気持ちになると伺っています。職員もまた子どもたちの「大きな声」「笑い声や笑った顔」「怒って泣いたり、悔しくても我慢する姿」等元気な姿に、日々「今日はどんな遊びが広がるか」とても楽しみです。一人ひとりが家庭や保育園で大事にされながら、自己肯定感の持てる子どもを育てていきたいと思ひます。

子どもたちは、いろいろな経験を通し言語面や体の動きが成長し、自分のことだけでなく友だちへの興味関心が広がって遊ぶ中で思い通りにならないことを経験します。いろいろな感情や思いは、子どもの行動や態度に現れることもあります。同じ事を繰り返しながら保育士や身近な大人に受け止めてもらうことで自己肯定感につないでいきたいと思ひます。保育園生活の遊びの様子、友だちとのあそび、生活習慣の様子等、今後ともできるだけお伝えしていきたいと考えております。

③ 保健関係について

- ・感染症発生時に「どこのクラス」でと書いてあると、より注意喚起になると思ひます。
- ・内科・歯科健診等団体の健診になるため、細かく見ることはできないのは承知しておりますが喉が赤くはれていたり、皮膚に炎症等があったり、虫歯があっても“問題ありません”と言われたり用紙をいただくことがあったのでもう少し一人ひとりに対して丁寧に診ていただきたいです。
- ・インフルエンザ等が出た時にどこのクラスが流行っているのか分からないと気をつけられないと思うのでお願いしたいです。

<お答えします>

感染症の掲示については、保護者の方より感染症の連絡をいただきましたら速やかに掲示し、お知らせしております。クラス名の掲示は、室内の状況等から個人が特定されてしまうことが考えられ、また感染症の種類によって保護者の方の捉え方の違いもあると考えております。今後も、発生の事実に基づき保育園全体の共有の掲示板に載せてお伝えしていきたいと思ひますので、ご確認いただきますようお願いいたします。保育園でも手洗い・うがいをを行い、感染症の予防や拡大防止に努めてまいりますのでご協力をお願いいたします。

④ 食事について（給食・おやつ・献立等）

- ・保育園での食事は季節のものはもちろん、地域のメニューも盛りこまれていて、子どもたちも食事を楽しみにしている様でした。家ではなかなかすすまない野菜もとれているとのことでありがたいです。
- ・給食は海外の料理が増えすぎているなあと感じます。月に1回程度なら楽しく思えますが、食べにくい料理で残してしまうのは、材料も子どもの頑張りたい気持ちももったいなく思えてしまいます。
- ・いろいろな国の食事を食べることも経験かと思うが、小麦類が食事とおやつに多かたりするのを見るとせめて1食は米も取り入れてほしいと思う。昼パンでおやつがまた小麦類の1日もあたりするので。

- ・給食やおやつをどれくらい食べたのか等を教えてほしいです。1日の食事量がどれくらいか知りたいため。

<お答えします>

給食へのご意見ご感想ありがとうございます。毎日の給食は和食が中心となっておりますが、葛飾区の統一献立を給食で提供しております。郷土料理、世界の料理等もあり、いろいろな食材、メニューから食べ慣れないものや見た目から苦手な食材もあると思います。しかし、子どもたちはたくさん活動しお腹が空いた中で給食を食べているため、楽しく美味しく食べている姿が見られます。また、初めてのメニューも促されて一口食べて味がわかると全部食べることができると自信につながっています。これからも食育活動を通し食事への興味が広がるように努めてまいります。

その他

- ・保育園サイドということではありませんが、私の子どもが通っている保育園の園庭の所に夜、猫の餌を定期的に蒔いている方を時々見かけ、注意したこともあります。それ以降も見かけたことがあります。衛生的にも猫自身のためにもそれはどうなのでしょう。止めてほしいと思いますので役所の方でも対策をしてほしいです。
- ・掲示物が目立たず、重要事項だと気づきにくいです。
- ・写真（イベント時）をプリント版だけではなく、データで購入できると管理しやすいです。
- ・いつもありがとうございます。
前もって用意する必要があるものがある時は土日がうまっていると用意ができなくなる可能性があるため、早めに仕様も細かく（ループが付けられる仕様の上着であること）などを掲示して頂けると助かります。
- ・うんち用セットでなく「手袋」「ビニール袋」「切った紙」を預けて使用頂くことはできないのでしょうか。（私はクラスでボックスティッシュのようにまとめてもらっても構いませんが問題ありますでしょうか。）

<お答えします>

- ・猫の餌やりについてのお考えありがとうございます。保育園周辺や道路の近くで猫の餌やりを見かけた場合は、保育園でも止めていただくようお願いしています。衛生面、安全面において、猫の落とし物の点検、片付け、消毒等は日々おこなっておりますが子どもたちの安全を一番に考えていきながら、今後区に相談する等対応していきたいと思っております。
- ・写真については、データ環境の理解についての違いもあり、現状の掲示の仕方や購入、集金の方法で続けさせていくことをご了承願います。
- ・ご家庭で用意していただく物等について掲示の仕方、見易さを考えて検討していきたいと考えています。